

A un año del megaincendio

# Ministra defiende plan de reconstrucción en Valparaíso

● Hasta hoy, solo se ha otorgado el 11% de los subsidios comprometidos y no se ha concluido la construcción de ninguna vivienda.

Un día después que la ministra Carolina Tohá reconoció el lento avance en la reconstrucción de Valparaíso a un año de los incendios forestales, la ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro, defendió el plan del Gobierno y lo calificó de “realista”.

La representante de Gobierno abordó las críticas al plan de reconstrucción -del que está a cargo- por el megaincendio de Valparaíso que dejó a 137 personas fallecidas y más de 5.000 viviendas afectadas en las comunas de Quilpué, Villa Alemana y Viña del Mar en febrero pasado.

Luego de que el Gobierno reconociera “no estar conforme” con el avance de la reconstrucción y que el ministro de Vivienda, Carlos Montes, admitiera que ha sido “objetivamente lento”, Toro afirmó que “el plan de reconstrucción que planteamos tiene un horizonte de varios años y al primer año nos habíamos propuesto un avance de un 20%, y hoy podemos dar cuenta que hemos avanzado un 26%, por lo tanto hemos ido cumpliendo las metas en sus distintas dimensiones”.

En ese sentido, explicó que el plan “es integral y tiene un horizonte temporal de cinco años. Aquí hay medidas que tienen ejecuciones más largas”.

“No lo digo como una excusa, pero sí es importante



**“Al primer año nos habíamos propuesto un avance de un 20%, y hoy podemos dar cuenta que hemos avanzado un 26”, dijo la ministra.**

hacernos cargo que del terremoto del 2010, de la erupción de Chaitén o de las inundaciones del 2015 en Atacama, todavía existen medidas pendientes. El plan es realista”, afirmó.

## “Entendemos la angustia”

En materia de viviendas, la secretaria de Estado explicó que “hay 3.047 viviendas con distintos tipos de daños que el Minvu ha identificado como hábiles de subsidio”.

“De ellas, 591 ya han recibido el subsidio habitacional en distintas modalidades, 40

ya tienen una solución definitiva y hay 165 nuevas viviendas de este tipo construidas para ser asignadas”, precisó.

Además, reparó en que “la realidad de los asentamientos precarios, que es compleja, está contemplada en las soluciones a través de las estrategias que el Minvu ha estado trabajando”.

Asimismo, destacó que la cartera de Montes ha trabajado para acortar los tiempos de respuesta, pese a que en general “se requieren alrededor de dos años para la reconstrucción de una vivienda. Y ello no puede descui-

dar las complejidades y las particularidades de cada territorio, porque no aplica la misma respuesta a todos los sectores”.

“Existen distintas dimensiones del plan donde se han ido determinando las medidas de un total de 166. Hay ya 43 que están completamente finalizadas y el resto en implementación. Por ejemplo, en materia social los apoyos educacionales, la rehabilitación rápida de las escuelas afectadas por la catástrofe, la ampliación de la gratuidad a los estudiantes de educación superior que fueron afectados”, aclaró.